

Mitteilung

im: **Ausschuss für Soziales, Bildung, Jugend und Sport**

Betreff: Küche Grundschule Im Aischbach - Kosten und Planung

Bezug: Vorlage 205/2010
Anlagen: Bezeichnung:

Die Verwaltung teilt mit:

In der Sitzung des Ausschusses für Soziales, Bildung, Jugend und Sport vom 17.06.2010 wurde die Verwaltung beauftragt, für die Küche der Grundschule Im Aischbach Einsparmöglichkeiten zu untersuchen. Es wurde bemängelt, dass der im Haushalt 2010 vorgesehene Finanzierungsansatz (80.000 €) mit 190.000 € deutlich überschritten ist. Gleichzeitig wurde der Wunsch geäußert, einen separaten Zugang zur Küche einzuplanen.

Die Analyse der Kostenberechnung (Anlage 2 zur Vorlage 205/2010) zusammen mit den verantwortlichen Planern hat gezeigt, dass durch einen sehr sparsamen Umgang mit zusätzlichen Flächen (die Küche liegt zum großen Teil unter der früheren Eingangsüberdachung) die Roh- und Ausbaurkosten bereits minimiert sind und deshalb nicht verringert werden können. Um trotzdem eine Reduzierung des Gesamtbetrages zu erreichen wird vorgeschlagen, die Küchenausstattung mit Geräten zu verringern: die Anzahl Kühlmöglichkeiten soll von vier auf zwei reduziert werden, die Müllkühlung ganz entfallen und statt drei nur noch eine Ausgabetheke angeschafft werden. Weitere Geräte können bei steigendem Bedarf zu einem späteren Zeitpunkt nachgerüstet werden, da die elektrischen Anschlüsse eingebaut werden.

Durch den Einbau der Küche und eines Windfangs (im Zuge der energetischen Sanierung) ist die bisherige Eingangsüberdachung weggefallen. Sie soll durch eine vorgestellte Stahlkonstruktion ersetzt werden. Es wurde geprüft, ob dieses Vordach entfallen kann. Dadurch ergäben sich Einsparungen in Höhe von ca. 18.000 €. Die Verwaltung ist der Ansicht, dass auf das Vordach nicht verzichtet werden sollte, da dies mit deutlichen funktionalen Nachteilen verbunden wäre (Regenschutz, Schnee- und Eisfreiheit für An- und Auslieferung, Aufenthalt). Auch optisch bringt das Vordach den notwendigen Dachabschluss, die Markierung des Eingangs und eine einladende Geste, die zur Orientierung wichtig ist. Das Vordach ist deshalb in der Kostenberechnung enthalten.

In einem Gespräch mit der Schule wurde deutlich, dass auch von dieser Seite ein direkter Zugang zur Küche gewünscht wird, um Störungen durch die tägliche An- und Auslieferung von Essen und das damit verbundene Auskühlen des Foyers zu vermeiden. Hintergrund dieser Forderung ist die Nutzung des Foyers auch für Unterrichtszwecke. Die Planung wurde daraufhin geändert, ein direkter Zugang von außen und eine Veränderung des Küchengrundrisses wurden eingeplant.

Durch die beschriebene Reduzierung der Küchenausstattung und die zusätzlichen Türen ergibt sich im Saldo eine Kostenreduzierung von 25.000 € auf 165.000 €. Der Zuschuss in Höhe von 60.000 € bleibt unverändert. Der Finanzierungsbedarf aus Eigenmitteln reduziert sich von 130.000 € auf 105.000 €.

Finanzielle Auswirkungen		Jahr: 2010	Folgej.:
Investitionskosten:	€	€ 165.000,--	€
bei HHStelle veranschlagt:	2.2111.9450.000-1000	€ 80.000,--	
Entnahme	2.4642.9400.000-1070	€ 25.000,--	
Einnahme (Landeszuschuss)		€ 60.000,--	